
 
 
 

 
* BODAS DE ORO SACERDOTALES. El P. Angel Camino 
Lamelas, Vicario Episcopal de la Vicaría VIII, celebrará las 
bodas de oro sacerdotales el domingo, día 23 de junio a las 
12:30 h., en nuestra Parroquia de San Manuel y San Benito, 
de la que fue párroco desde 1999 a 2006. 
 
* JUEVES EUCARÍSTICO. Motivado por el horario de verano 
nos despedimos, durante estos meses, de la adoración 
eucarística, que venimos celebrando con gozo los jueves en San 
Manuel y San Benito. Animamos durante este tiempo estival a 
disfrutar de Jesucristo en los hermanos y en el sagrario. 
 
NUEVO HORARIO DE VERANO, DEL 15 DE JUNIO AL 16 DE 
SEPTIEMBRE DE 2024. Las misas de diario son a las 8:30, 
12:30 y 20:00 h. Las misas de domingos y festivos son a las 
10:30, 11:30, 12:30, 13:30 y 20:00 h. 
 
TU AYUDA, MARCANDO LA CASILLA DE LA IGLESIA EN 
LA DECLARACIÓN DE LA RENTA. En plena campaña de 
presentación de la declaración de la Renta, MANIFIESTA TU 
AYUDA A LA IGLESIA MARCANDO LA CASILLA  EN 
FAVOR DE LA MISMA. 

 

La Comunidad Parroquial de San Manuel y San Benito os 
desea buen verano. “Toma y lee” volverá a publicarse en 

septiembre 2024. 
 

“Dios cuida de cada uno de nosotros, como si solo 
cuidara de uno, y cuida de todos como de cada uno” 

(Confesiones III, 12, 19, San Agustín) 
 

 

 

 

LA VIDA COMO REGALO 

Casi todo nos invita hoy a vivir bajo el signo de la actividad, la programación y 

el rendimiento. Pocas diferencias ha habido en esto entre el capitalismo y el 

socialismo. A la hora de valorar a la persona, siempre se termina por medirla por 

su capacidad de producción. 

Se puede decir que la sociedad moderna ha llegado a la 

convicción práctica de que, para darle a la vida su 

verdadero sentido y su contenido más pleno, lo único 

importante es sacarle el máximo rendimiento por medio 

del esfuerzo y la actividad. 

Por eso se nos hace tan extraña y embarazosa esa pequeña parábola, recogida por 

el evangelista Marcos, en la que Jesús compara el «reino de Dios» con una 

semilla que crece por sí sola, sin que el labrador le proporcione la fuerza para 

germinar y crecer. Sin duda es importante el trabajo de siembra que realiza el 

labrador, pero en la semilla hay algo que no ha puesto él: una fuerza vital que no 

se debe a su esfuerzo. 

Experimentar la vida como regalo es probablemente una de las cosas que nos 

puede hacer vivir a los hombres y mujeres de hoy de manera nueva, más atentos 

no solo a lo que conseguimos con nuestro trabajo, sino también a lo que vamos 

recibiendo de manera gratuita. 

Aunque tal vez no lo percibimos así, nuestra mayor «desgracia» es vivir solo de 

nuestro esfuerzo, sin dejarnos agraciar y bendecir por Dios, y sin disfrutar de lo 

que se nos va regalando constantemente. Pasar por la vida sin dejarnos 

sorprender por la «novedad» de cada día. 

Todos necesitamos hoy aprender a vivir de manera más abierta y acogedora, en 

actitud más contemplativa y agradecida. Alguien ha dicho que hay problemas 

que no se «resuelven» a base de esfuerzo, sino que se «disuelven» cuando 

sabemos acoger la gracia de Dios en nosotros. Se nos olvida que, en definitiva, 

como decía Georges Bernanos, «todo es gracia», porque todo, absolutamente 

todo, está sostenido y penetrado por el misterio de ese Dios que es gracia, perdón 

y acogida para todas sus criaturas. Así nos lo revela Jesús. [J.A.P] 

Tiempo  Ordinario (B)                      XI Domingo                    11 de Junio de 2024 

 Hoja  parroquial                                              Año XXVII, nº 1183 



 
 
 
LECTURA DEL PROFETA EZEQUIEL 17, 22-24. 

Esto dice el Señor Dios: «También yo había escogido una rama de la cima del 

alto cedro y la había plantado; de las más altas y jóvenes ramas arrancaré una 

tierna y la plantaré en la cumbre de un monte elevado; la plantaré en una 

montaña alta de Israel, echará brotes y dará fruto. Se hará un cedro magnífico. 

Aves de todas clases anidarán en él, anidarán al abrigo de sus ramas. Y 

reconocerán todos los árboles del campo que yo soy el Señor, que humillo al 

árbol elevado y exalto al humilde, hago secarse el árbol verde y florecer el árbol 

seco. Yo, el Señor, lo he dicho y lo haré». 

 
SALMO, 91: ES BUENO DARTE GRACIAS, SEÑOR. 

DE LA 2ª CARTA DEL APÓSTOL S. PABLO A LOS CORINTIOS  5, 6-10. 

Hermanos: Siempre llenos de buen ánimo y sabiendo que, mientras habitamos en 

el cuerpo, estamos desterrados lejos del Señor, caminamos en fe y no en visión. 

Pero estamos de buen ánimo y preferimos ser desterrados del cuerpo y vivir 

junto al Señor. Por lo cual, en destierro o en patria, nos esforzamos en agradarlo. 

Porque todos tenemos que comparecer ante el tribunal de Cristo para recibir cada 

cual por lo que haya hecho mientras tenía este cuerpo, sea el bien o el mal.         

  LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN S. MARCOS 4, 26-34.  

En aquel tiempo, Jesús decía al gentío: «El reino de Dios se parece a un 

hombre que echa semilla en la tierra. Él duerme de noche y se levanta de 

mañana; la semilla germina y va creciendo, sin que él sepa cómo. La 

tierra va produciendo fruto sola: primero los 

tallos, luego la espiga, después el grano. 

Cuando el grano está a punto, se mete la hoz, 

porque ha llegado la siega». Dijo también: 

«¿Con qué compararemos el reino de Dios? 

¿Qué parábola usaremos? Con un grano de 

mostaza: al sembrarlo en la tierra es la semilla 

más pequeña, pero después de sembrada crece, 

se hace más alta que las demás hortalizas y 

echa ramas tan grandes que los pájaros pueden 

anidar a su sombra». Con muchas parábolas 

parecidas les exponía la palabra, acomodándose a su entender. Todo se lo 

exponía con parábolas, pero a sus discípulos les explicaba todo en 

privado. 
 

 

 

ES LA SEMILLA MÁS PEQUEÑA,  

Y SE HACE MÁS ALTA QUE LAS DEMÁS HORTALIZAS  
(Mc 4, 26-34; cf. Mt 13, 31) 

 

De los sermones de san Agustín (Sermón  77, 12) 

 

«Por esa humildad (de la cananea) agradó también al Señor el 

centurión: deseaba que el Señor curara a su hijo y el Señor le 

dijo: Iré y lo curaré. Pero él respondió: Señor, no soy digno de 

que entres bajo mi techo, pero dilo de palabra y curará mi hijo 

(Mt 8,8). No soy digno de que entres bajo mi techo. No le 

recibía (el centurión) bajo el techo y ya le había recibido en el corazón. Cuanto 

más humilde era, tanto era más capaz y se hallaba más lleno […] En verdad os 

digo, no encontré tanta fe en Israel (Mt 8,10). ¿Qué significa tanta? Tan grande. 

¿De dónde procede esa magnitud? De la pequeñez, es decir, lo grande procede 

de la humildad. No encontré tanta fe. Era semejante al grano de mostaza, cuanto 

más pequeño, tanto más activo (cf. Mt 13,31ss). Así injertaba ya el Señor el 

acebuche en el olivo. Lo realizaba al decir: En verdad os digo, no encontré tanta 

fe en Israel ». 

CALENDARIO LITÚRGICO SEMANAL 

 

Lunes, 17 
  

 
1 Re 21, 1-16 
Salmo: 5 
Mt 5, 38-42 

 

Martes, 18 
 

 

 
Re 21, 17-29  
Salmo:50 
Mt 5,43-48 

 
Miércoles, 19 
San Romualdo, Abad 

 

 
2 Re 2, 1. 6-14 
Salmo: 30 
Mt 6, 1-6. 16-18 

 

Jueves, 20 
 

 

 
Eclo 48, 1-14 
Salmo 96 
Mt 6, 7-15 

 
Viernes, 21 
San Luis Gonzaga 

 

 
2 Re 11, 1-4. 9-18. 20 
Salmo: 131 
Mt 6, 19-23 

 

Sábado, 22 
San Paulino de Nola, Santos Juan 

Fisher y Tomás Moro  

 
2 Cron 24, 17-25  
Salmo: 15 
Mt 6, 24-34 


